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Honorable Cámara de Diputados 
Provincia de Buenos Aires 

PROYECT'0 DE RESOLUCIÓN 

LA CAMARA DE DIPUTADOS 
DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES 

RESUELVE 

Declarar de Interés Legislativo el Centenario de la Escuela N° 7 
de la Reja, partido de Moreno a celebrarse el 25 de Septiembre del 
año en curso. 
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FUNDAMENTOS 

En 1909 el partido de Moreno era un lugar pleno de chacras y 
tambos y el tren el único medio de transporte público para ir y volver 
hacia la Capital Federal. Las calles y rutas aún no estaban 
pavimentadas. Fue en ese año cuando, en el mes de mayo, comenzó 
a funcionar una escuelita rural, nominada con el número cardinal 7. 

Estaba a unos seis kilómetros de la Plaza Mariano Moreno, entre las 
localidades que hoy llevan por nombre La Reja y Francisco Álvarez. 
Hasta allí se llegaba en carruaje o carreta. 

Ubicada en el campo del vecino Mascaró, constaba de un aula que 
rentaba el Estado. Tenía 38 alumnos, cuyas edades oscilaban entre 
los 8 y 12 años. La directora era María Carolina Labal y la maestra 
Leonor Scala. El horario variaba con las estaciones. En primavera de 7 
a 11 y en temporada invernal de 11 a 15. Por ese entonces no existían 
las vacaciones de invierno, que recién se implementaron en junio de 
1921. 

El establecimiento debió trasladarse por varios períodos. En 1924 
estuvo en la quinta de Benito Corvalán, en lo que hoy conforman las 
calles Independencia y Avenida del Libertador, área céntrica de 
Moreno ciudad. Ya había dejado de ser catalogada como escuela 
rural. 

Doce años estuvo sin dictar clases. Ocurrió entre 1929 y la primera 
mitad de 1941. 

Fue el 30 de junio de 1941 cuando se instaló en la localidad de La 
Reja, zona que estaba siendo subdividida en quintas y casas bajas. La 
llegada de nuevos vecinos que buscaban el fomento barrial consolidó 
la creación de entidades intermedias. 

La escuela, con 37 alumnos, dictaba clases en un espacio de la 
quinta Los Perales ( hoy intersección de la Avenida Storni y la calle 
Pastorini), cedido Juan Matías Pastorini, quien presidía la Sociedad de 
Fomento de Villa La Reja 

El 9 de noviembre de 1941 quedó inaugurada, en un acto público al 
que asistió la comunidad y que fue presidido por autoridades 
municipales y de la gobernación. 

En 1944 la Escuela 7 fue reconocida en forma oficial con primero, 
segundo, tercero y cuarto grado. La primera docente de esa etapa fue 
Elida Castelli de Pagano y la directora María Rodríguez Freire. La 
maestra Elida dio clases a un quinto grado en forma extraoficial, hasta 
que fue habilitado. 

El 19 de octubre de 1947, Evita Perón, en calidad de primera dama, 
participó de la ceremonia inaugural del mástil y bendición de la 
bandera. 

Por el año 19 8 la escuela tenía hasta sexto grado, es decir, toda 
la cursada de pri aria. El 6 de mayo de 1950 se inauguró el predio 
que ocupa hasta 	d 4 con salones para la dirección, cuatro 
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aulas, patio cubierto, cocina, sanitarios y una casa-habitación para los 
caseros. La dirección estaba a cargo de Hilda Berghau de Beutée. 

En 1956 la directora era Zulema González de Trueba. Cuatro años 
más tarde y debido al incremento en la matrícula, se construyen tres 
aulas,gracias al trabajo de la cooperadora junto con el esfuerzo de 
padres y docentes. 

El 13 de noviembre de 1957 la escuela fue bautizada con el 
nombre de "Antártida Argentina" y apadrinada por la Base Antártica 
San Martín. 

En el año 1966 las autoridades escolares decidieron homenajear a 
quienes habían llegado hasta el Polo Sur; como la expedición que, por 
vez primera, izó la bandera en suelo de la Antártida un 6 de enero de 
1962 y en otras dos incursiones en 19 65. Los tripulantes de la última 
proeza fueron distinguidos por la Escuela 7, que contaba ya con un 
Museo Austral, único en el país. 

El entonces intendente de la Municipalidad de Moreno, don 
Enrique Rodríguez, agradeció en nombre de todos los morenenses. 
Enseguida habló la directora Zulema González de Trueba, quien 
manifestó: "... cuando pensamos realizar el homenaje que hoy se 
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	concreta ... nos alentó el pensar que era el primero que una escuela 
de mi patria tributaba a estos valientes que desde 1962 y, por tercera 
vez, han enclavado nuestra enseña en los hielos polares, como 
auténtica expresión de c oraje y soberanía". 

Corría 1978 y ejercía la dirección Froilán Insaurralde. La escuela 
tenía dieciseis secciones de grados. 

Otros directivos fueron: María Galeano (1986); Haydée Bolla, en 
1987, cuando la gran cantidad de inscriptos superó la capacidad del 
edificio. Los alumnos de 3. grado debieron concurrir a la Sociedad de 
Fomento, quien facilitó las instalaciones. 

En 1991, Nelly Pisano asumía la dirección. La reemplazó Juan 
Moreira, quien estuvo hasta 1992. Lo sucedió Liliana Buonavita. 
Durante esa gestión La 7 estuvo, por su calidad educativa, entre las 
diez mejores escuela de toda la provincia de Buenos Aires. 

Norma Casassola llegó a directora en el año 2002. En diciembre de 
2008 asumió ese cargo Gabriela Muriale. 

Desde el 2005 la biblioteca "El Atrapa-Sueños" ocupa su espacio 
en lo que fuera la casa-habitación de los antiguos caseros. 

La institución educativa es la única primaria en un radio de 
veinticinco cuadras a la redonda. 

La revista Pro-Centenario, editada en el 2008 por el equipo 
directivo, publicó esta frase para resumir el significado del tiempo 
transcurrido: 
"... en el mes de mayo de 2009 
cerraremos un capítulo más de nuestra historia y estaremos 
celebrando 100 años haciendo escuela..." 

Este 25 de septiembr de 2009, en la escuela ubicada en la 
avenida Alfonsina Storni, I 	d educativa, vecinos, ex-alumnos 

. y docentes, junto a las 
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autoridades municipales y provinciales celebraremos este Centenario. 
Un festejo esperado y pleno de historia. 

Se cita la fuente: "El Periódico de Moreno digital", se agradece la 
colaboración de la editora del Sitio Sra. Alicia Vicchio 

Por los motivos expresados, les solicito a mis pares que me 
acompañen en la aprobación del presente proyecto. 

A 
Diputado 

MC. de Diputados Prov. Be. As. 
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